
 

 

 

日時 平成 26 年度 5月 27 日(火)17 時 00 分～18 時 30 分 

会場 杉森中学校 会議室 
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《杉森中学校事務局》  

 工藤 康男（副校長） 

加藤 雄一(進路指導主任) 

 ｼｭﾃｨｰﾍﾞﾘﾝｸﾞ育子(教務主任)  

 山口 優(生活指導主任) 

 長谷川 祐子(嘱託事務) 

  

       

 

  

  

     

《協議会委員》 高﨑 彰 

        安藤 雄太 

        岡田 円治 

        由井 営太郎 

        大熊 康子 

        一野 まり 

        國藤 久司 

 

        大橋 亮介(校長) 

 

   

          

       



 体育祭の前で毎日お忙しい事と思いますが、よろしくお願いいたします。 

 さて、演劇教育という事で、韓国や台湾の方と話をする機会があったのです

が、今は会話もメールも英語でやりとりしているのでもっと英語を勉強してお

くんだったと思いました。 

 先日杉森中の英語の授業を拝見させていただいたのですが、発音をうまく引

き出す良い授業をしていました。もうすぐ土曜日授業の第一回、英語を特化し

た授業が始まりますね。 

 学生とフィリピンを訪れたときも共通言語は英語でした。外資系の会社はみ

んな英語ですし、時代が変わりましたね。では学校から報告をお願いします。 

 5 月に 1 日のみという事で中間考査がありました。その後の部活等がみても

子供はパワーがあって頑張れるんだと思いました。 

 5 月 19 日から１泊２日で、相模湖プレジャーフォレストにフレンドシップ

スクールで行ってきました。1 年生はスタートから落ち着いていて学校では良

く活動ができていると思っていたのですが…想定外だったのが後で生活指導

主任からも話しがあると思いますが、まだ幼い部分が残っているんだと思いま

した。 

 体育祭が 5 月 31 日にあります。お時間があればご覧ください。よろしくお

願いいたします。 

 6 月 23 日に杉並の運営協議会研修会があります。 

 年間計画をお配りしました。5 月 19 日から 3 週間美術に幾竹可南子さんが

教育実習で入ります。 

 教育相談が毎木曜にあり。スクールカウンセラーの他に補助で毎火曜日の午

後に岡田沙也加さんに来ていただいています。 

 5 月 10 日学校支援本部の土曜日学校があり、たくさんの参加がありました。

このような機会が持てるのは非常にありがたいです。 

 6 月７日学校支援本部で英検・漢検が行われます。 

 では、教務からの報告をお願いします。 

 6 月に美術の実習生が入りました。クラスは 2Ｂに入っています。 

5 月 28 日は体育祭の予行です。6 月 6 日に実習生の研究授業があります。 

 6 月 11 日に三浦教諭による校内研修会があります。 

5 月 20 日付けの東京新聞に杉森中とニカラグア中高生との共同制作について

の記事が掲載されています。 

 毎年行っているジャパンアートマイルの国際協働学習の参加ということで、

今年はニカラグアの中高生と共に「壁画」を半分ずつ描いて、共同制作をする

ことで国際理解を深めました。 
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 今週末の体育祭のために、落ち着かなかったり集中できない事があるかと思

いますが、杉森中は良く切り替えができていると思います。ケガが多くなって

いるので、予防のために声かけをしていきたい。 

 先ほど校長よりお話しがでましたが、5 月 19 日にフレンドシップスクール

に行ってまいりました。着いた日には夕食のカレーを、2 日目は鉄板焼きと、

火おこしから始めました。 

 今年度の 1 年生は学校生活では時間通りの生活ができるのに、フレンドシッ

プでは時間にだらしなくなってしまった。現地では並べない・騒ぐ・気持ちの

切り替えができないという様子だったのですが、指導の結果 2 日目は時間通り

にできた。その後の体育祭でもその効果が引き続きあるのではないかと思いま

す。お互いを見つめる事ができて良い体験だったと思います。 

 キャリア教育を年齢に応じて進めています。1 年生はフレンドシップスクー

ルで友達の良さを知り、クラスで団結することの大切さを学びました。 

 3 年生は上級学校訪問の準備。2 年生は職場体験の事業者に受け入れをお願

いしているところです。学校でアポイントを取る、事前訪問をするという段階

を踏んで体験学習の準備を進めているところです。 

 ハローワークの方に来ていただき「ビジネスマナー講習会」で電話のかけ方、

言葉使い等を教えていただきました。今のところ担当と落ち着いて話をするこ

とができています。失礼がないように体験をして、職業観・勤労感を身につけ

てほしいとおもいます。 

 5/13 の中間考査の結果を見て、外部講師による補習学習教室がありました。 
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1 学年フレンドシップスクール さがみ湖プレジャーフォレスト 



  フレンドシップ 1 泊 2 日ということで、開放感で落ち着かない感じでした

か?フレンドシップのマイナス面は何かありますか?集団が苦手な子など…。 

 思ったよりはうまくやっていました。3～4 人部屋でしたが、割と和気藹々

と過ごせたようです。 

 キャンプファイヤーでは火を使ったりしたのですか? 

 今回はやることが多くて時間がたりなくなってしまい、キャンプファイヤー

で火を使うチャンスはありませんでした。 
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1 学年フレンドシップスクール さがみ湖プレジャーフォレスト 



先ほど新聞に掲載されたニカラグアとの協働学習ですが、EDS(持続可能な開

発のための社会を作る学習)でアートマイルジャパンという団体に、絵を描く

だけでなく、一緒に学習できる国を探してもらいます。一昨年はパキスタン、

昨年度はニカラグアの学校とメッセージやマンガなどを送ってもらいました。

校内作品展で、大きな作品やニカラグアの写真を展示しました。 

 何か子供たちに反響はありましたか? 

 ニカラグアからメールがきました。知らない国を調べ、ニカラグアの現状を

知ることができました。国としては貧しいけれど、絵の色は生き生きしていて、

日本とは色の捕らえ方が違うということなど、生徒たちはカルチャーショック

を受けていました。杉森中からはテレビ電話ができないのが残念でした。 

 生徒たちは、メッセージなど肉筆のものに感激していましたね。 

 絵によって歴史を伝える国もありますが、ニカラグアもなんそうでしょうか

ね…。 

 そうですね。一度行ってみたい国ですね。 
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 職場体験で困ったことはありますか? 

 昨年度と事業所の担当の方が変わってしまい、受け入れを断られてしまうケ

ースがいくつかありました。また、5 日間の体験は長すぎると言われたことも

あります。新たな受け入れ先を見つけるのが大変でした。こちらの意図をわか

ってくれる事務所を開拓するのに苦労しましたね。 

 杉並区独自の職業体験ということなら、阿佐ヶ谷のアニメストリートなども

ありますよね。 

 体験の人数が１人という所もあるようですが…。 

 事業所によっては人数を指定されてしまうところがあります。 

 受け入れる側の方は、いかがですか?今年も由井建設にもお願いして体験さ

せていただきますが。 

 楽しいですよ。うちは 3 人ですね。少なくて残念だなぁ。 

 

 

 他になにかありますか? 

 学校公開では表現させるということがポイントです。 

 小 6 の授業見学では、小学生からの質問はあるんですか? 

 部活動についての質問が多いですね。 

 授業の質問は? 

 先に授業を見学しているので、あまり質問はありません。 

 パワーポイントは子供がつくるんですか? 

 今まで作ったのにプラスして作っています。 

 プレゼンをするというのもいいのではないでしょうか。 

 年間指導計画についてはいかがでしょう。 

 フォーマットが共通になり、見やすくなったと思います。道徳授業の、教科

との関連についても載せてありますので読んでください。 

 新規役員については、6 月から向笠さんに新役員として PTA 役員としてで

はなく協議会に参加していただく予定です。 

 学校運営協議会の組織・役割分担についてはいかがですか。 

 ご希望の部署があればお知らせください。土曜授業のこともあるので、國籐

さんには、教育課程(国際理解)に入っていただけたらありがたいと思います。 

 では今日はおわりにします。 
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